

Persisten las tensiones en los mercados financieros: FMI (El Financiero 05/10/12)

Persisten las tensiones en los mercados financieros: FMI (El Financiero 05/10/12) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 5 de octubre de 2012 Recuperación económica, aún endeble, advierte Lagarde. El desempleo se mantiene en niveles inaceptables, dice. Estructura social, sometida a una presión creciente. - Persiste la fragilidad económica, dice FMI En el mundo sigue faltando confianza, persisten las tensiones en los mercados financieros y la recuperación es aún endeble, mientras en demasiadas regiones el desempleo se mantiene en niveles inaceptables y la estructura social está sometida a una presión creciente, enfatizó Christine Lagarde. La directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) añadió que en 2011, la crisis financiera mundial siguió sacudiendo al mundo entero, sobre todo a la zona euro. "Muchas expectativas se vieron defraudadas y en varios casos se dieron dos pasos adelante, pero uno hacia atrás". En la presentación del Informe Anual 2012 del FMI, Lagarde subrayó que hoy más que nunca, es importante restablecer la estabilidad económica y financiera internacional, y encauzar la economía mundial por una trayectoria de crecimiento sostenido. Dijo que dadas las circunstancias, es especialmente importante que el organismo siga desplegando su "excelencia analítica" y su creatividad para ayudar a los países miembros a superar los problemas actuales, y tender un puente hacia un mejor mundo. Al hacer un recuento de la labor del FMI durante 2011, Lagarde señaló que al evaluar los planes económicos de los países y brindarles asesoramiento, se procuró actuar con un máximo de objetividad e imparcialidad. Dijo que, en ese contexto, se instó a formular una firme estrategia de recapitalización de los bancos europeos; crear cortafuegos más amplios para reducir el contagio y restablecer la confianza, y utilizar esos fondos para tomar participaciones directas en los bancos. "Además recomendamos un plan exhaustivo para profundizar la integración financiera y fiscal en Europa, e intentamos imprimir equilibrio al debate fiscal haciendo notar que un exceso de celo a la hora de recortar los déficit presupuestarios, podría empeorar la situación económica mundial". Es mejor prevenir Afirmó que a la fecha, el FMI continúa trabajando para mejorar la regulación y supervisión del sector financiero para no regresar al sistema que engendró la crisis. Dijo que en el contexto de la supervisión, el FMI puso más atención en el empleo, el crecimiento inclusivo y la dimensión social, y examinó minuciosamente las dificultades que enfrentan los países de bajo ingreso, entre otras razones debido a las fluctuaciones de precios de las materias primas. En cuanto a temas macroeconómicos, aseguró que el organismo que dirige también se ocupó de los que considera fundamentales más generales, como la gestión de los flujos de capital y la puesta al día del marco fiscal y del análisis de sostenibilidad de la deuda. "En lo que concierne al crédito, atendimos con flexibilidad las necesidades de financiamiento de los países miembros en el mundo entero. Profundizamos el diálogo con los países árabes en transición sentando las bases para un posible financiamiento de respaldo, y continuamos apoyando a los países de bajo ingreso. Destacó que, "consciente de que mejor es prevenir que curar", el directorio ejecutivo acordó reformar los instrumentos de préstamo diseñados para ofrecer mejor asistencia en forma de liquidez y en casos de emergencia. De ahí que la nueva Línea de Precaución y Liquidez -que sustituyó a la Línea de Crédito Precautorio-, ofrece mayor flexibilidad, dado que puede utilizarse en circunstancias más amplias, por ejemplo como un seguro contra shocks, y como ventanilla de liquidez a corto plazo. La nueva línea está disponible para países con marcos de políticas y fundamentos económicos sólidos, y el nuevo instrumento de financiamiento rápido permite atender toda una diversidad de necesidades urgentes de balanza de pagos, como las que se originan debido a shocks exógenos, precisó Lagarde.